
 

令和５年度 第６回鳳来中部地域協議会 会議録 

日 時 
令和５年９月１日（金） 

午後７時００分～午後７時４０分  
場所  

市民センターほうらい 

集会室３  

出席者 
委員 １９名  

事務局 ４名  

欠席者 ２名 傍聴者 なし 

議題・議事・発言等 

２ 報告事項 

（１）地域活動交付金追加募集審査会について 

 

３ 議事 

（１）令和６年度鳳来中部地域自治区予算について 

 

４ その他 

（１）令和５年度地域意見交換会について 

（２）協議会の日程について 

①第 7 回地域協議会 日時 ９月１５日（金）午後７時００分から 

  内容 地域活動交付金（追加募集）審査会      

②第●回地域協議会 日時 １０月６日（金）午後７時００分から 

  内容 令和６年度地域自治区予算事業計画案意見に対する検討 

  ※意見が無い場合は開催しません。 

③第●回地域協議会  日時 １０月２７日（金）午後７時００分から 

  内容 令和６年度鳳来中部地域自治区予算事業計画の建議 

   ※建議終了後、午後７時３０分から地域意見交換会にご出席。 

（３）鳳来ゆ～ゆ～ありいな利用助成事業について 

  敬老の日にあわせて８０歳以上への申請書配布の依頼 

会議内容 
第６回 鳳来中部地域協議会 

 

令和５年９月１日（金）     

午後７時００分～午後７時４０分 

 

１ あいさつ 

矢澤会長 

議事に先立ち、事務局から議事録署名人として望月正己委員と外山嗣委員を指名し  

た。 

 

２ 報告事項 

  菅沼事務所長よりあいさつ 

 ⑴ 地域活動交付金追加募集審査会について 

  ◯事務局より、資料に沿って説明。 

・地域活動交付金の追加募集が、１団体（申請額：173 千円）から申請があった。 

   ・追加募集の審査については、事前にお知らせしたとおり９月１５日（金）に審

査会を開催する。 

・審査会の流れや方法については、前回の審査会と同様の内容で実施する。 

・審査会当日には、審査会の流れ等について改めて説明する。 

   ・本日は事前質問の内容をとりまとめ、本日出された事前質問を申請者へお伝え

し、プレゼンテーションの中で回答をしていただくこととなる。 

 

 



 【事前質問】 

・ポイントとなる場所までの参考距離をガイドブックに入れることは可能か？ 

 

３ 議事 

 ⑴ 令和６年度鳳来中部地域自治区予算について 

◯事務局より、資料に沿って説明 

・前回の計画案から変更があった点及び前回の協議会においてご提出いただいた 

「令和６年度地域自治区予算事業検討シート」の内容について予算等に関わる内

容のみ報告・説明する。 

 

「長篠城史跡活用事業」 

・現在委託している業者から来年度は委託業務を受ける事が出来ない旨の話があっ 

たため、新たな委託先業者を選定し見積りをとった。 

・また、取り換え用ののぼり旗の在庫の数が少ない状況のため、のぼり旗を購入す 

る費用を追加した。 

・委託料として 487 千円へ増額となった。 

 

「シニアセーフティトライブ事業」 

・「アクセルとブレーキの踏み間違い」、「すべる道（冬季）の運転について」につい  

て内容を追加したらどうかという意見があった。 

  →アクセルとブレーキの踏み間違いの体験は危険のため、委託予定先のＪＡＦ職員

等によるデモを見学することは可能。 

→すべる道（冬季）の運転については、委託予定先のＪＡＦで環境を作り出す設 

備は準備出来るが、設備の準備が大掛かりになることや全体の進行に大きく影響 

が出ることとなる。 

・人数や開催数を増やしたらどうかとの意見があった。 

  →地域計画推進委員に確認したところ毎年参加者を集めるのに大変苦労している 

と聞いている。 

・いただいた意見と委託予定先の回答などを踏まえ、令和６年度予算に関しては、 

「アクセルとブレーキの踏み間違い」に関しては予算に反映させることとする。 

・見積もりの結果、185 千円へ増額となる。 

・今まで行ってきたメニューの見直しや参加者募集の方法など調整が必要なため、 

来年度予算には反映せず、引き続き地域計画推進委員会で協議をしていく。 

  「高齢者生きがいづくり事業（ありいな利用助成事業）」 

 ・「利用率を上げるための移動手段を確保するためのバスの無料券やＳバスの利用」  

についての意見をいただいた。 

→現状ゆーゆーありいなの無料バスが曜日は限られるが運行しているため、利用者 

の状況によってバス停以外でも運行ルート上であればなるべく利用者さんの自  

宅から近いところに停車している。また３か月に一度ルートや停車場の見直しを 

行っている。地域ニーズや利用者ニーズがあればご相談いただきたいとのこと。 

→移動手段の確保に関しては、利用者さんや地域からのニーズを把握したうえで関 

係機関と調整をしていきたい。 

・「対象年齢の引き下げ」についての意見をいただいた。  

→この件に関しては、予算額は据え置きにしたまま今後の協議会にて年齢の引き下 

げについて協議を進めていく。 

 

「長篠城魅力向上事業（長篠城内の支障木伐採）」 

・「予算を増額して整備するところを増やしてはどうか」という意見をいただいた。  

→現地の状況及び予算の状況を踏まえ調整し、見積もりの結果、２箇所で９７９千 

円に増額となった。 

 

「地域探訪健康づくり事業」 

・健康体操及び健康ウォーキングの講師の候補である健康づくりリーダーと打合せ 

をし、参加者想定３０名であれば講師を増員する必要があるとのこと。講師を２ 

名から３名へ増員した。 

・調整の結果、事業費として 51 千円へ増額となった。 

 



「地域活動保存事業」 

・検証及びモデル的な事業の位置付けとしていることから、あまり費用をかけず個 

人で所有するスマートフォンでの撮影などで事業を行っていく。 

・撮影したデータを保存しておく記録媒体を追加し、見積もりの結果、事業費とし 

て５９千円となった。 

 

「鳳来中部マイレージ事業」 

・運用に関するご意見をいただいた。 

  →運営内容については、今後の協議会で決定をしていきたい。 

・想定される運用の中でいーじゃん券等の金券を申請者へ発送することとなってい 

るが、郵送料の改定があり３２０円から３５０円に値上がりしましたため、事業費  

を３６５千円へ増額した 

 

・全体の事業費が３，７３１千円、予算残は２１０千円となった。 

 

 【質疑応答】 

  なし 

 

 【議事】 

  賛成多数で事務局から説明があった令和６度地域自治区予算事業計画の内容で決 

 定 

  

 ◯事務局から今後について説明。 

・9 月 15 日付けの区長文書発送にて協議会だより 38 号を発行し、令和６年度地域 

自治区予算事業計画案への意見募集を行う。 

・もし事業計画案への意見が提出された場合は、10 月６日開催予定の次回地域協議 

会にて、提出された意見への対応について検討する。 

・意見が出されなかった場合は、事業計画を最終決定し、10 月 27 日に建議として 

事業計画を市長に提出する。 

 

４ その他 

 ⑴ 地域意見交換会について 

  ◯事務局より、資料に沿って説明。 

  ・今年度の鳳来中部の話題については、資料に記載している５つの話題となった。 

・話題については、９月開催の代表区長会へ提出する意見として鳳来中部の各区長  

さんから提出された多くの意見の中から地域意見交換会の話題に相応しいもの

を選出した。 

・発言したい内容があれば各自当日までにまとめておいていただきたい。 

  ・こうした意見交換が出来る機会はないため、積極的な意見をしていただきたい。 

 

 ⑵ 協議会の日程について 

   次第に記載のとおりとなる。 

 

 ⑶ 鳳来ゆ～ゆ～ありいな利用助成事業について 

  ・各区長に対し、敬老の日に併せて、80 才以上の方へ鳳来ゆ～ゆ～ありいな利用 

助成事業の案内等の配布についての協力依頼をした。 

 【質疑応答】 

  ・対象者はいつ時点のものか。 

  →令和５年４月１日現在のものとなる。 

  ・１名転入者がいるため、資料を追加でいただきたい。 

  →すぐ対応します。 

  ・申請者は現在何人いるのか。 

  →２０名ほどいる。個別の情報については、窓口まで来ていただきたい。 

 

 

（終了 １９時４０分） 

 


